

## LETTRE DE M. BELIVEAU.

M. l'abbé Béliveau écrit à Mgr Dugas une très intéressante lettre dans laquelle il parle de la longue audience que le Saint Père a accordée à Mgr l'Archevêque. C'est après cette audience que M. l'abbé Béliveau a été reçu avec les Rds Pères Magnan et Cahill. — Nous avons reçu, écrit-il, une bonne bénédiction pour nous, nos parents, nos amis. Le Pape bénit tout tout ... Il ouvre larges ses mains dispensatrices des Bénédictions de Dieu..... Il ajoute plus loin. Aujourd'hui, 20 septembre, date sombre dans l'histoire de la Papauté. Les Italiens ont célébré. La procession avait en tête un grand drapeau noir portant une chaîne et l'inscription: "Les prisonniers politiques de la Papauté." Ce matin, les enfants des écoles bande en tête, se sont rendus sur la place de Ste Marie Majeure et de là sont allés à la brèche faite au mur à la "Porta Pia" célébrer le jour de la liberté du 20 septembre. Le "Messagero" de ce matin avait un long article sur "l'École laïque". C'était le premier Rome; vous devinez ce qu'il pouvait dire. Il se termine par cette tirade hypocrite des "grands mots" pour couvrir des infamies: "Tous les esprits libres d'Italie qui pensent et aiment, aspirent après l'école laïque, vraiment, complètement laïque, rédemptrice des âmes, préparatrice des fortes phalanges de l'avenir."

C'est la note de la grande presse au service de la franc-maçonnerie qui, ce matin, affichait des proclamations partout, même sur le mur de l'église voisine du Collège Canadien.

Pour répondre à cela et atteindre les masses, les catholiques de Rome ont deux pauvres petits journaux hebdomadaires.

Aussi, le Cardinal Ferrata disait aux évêques Oblats, ces jours derniers, que la bonne moitié de la population de Rome n'allait plus à la messe.

Le diable se sert bien partout des mêmes armes. Le plus étonnant c'est que grand nombre de soi-disant bons Catholiques, tout en voyant l'efficacité de ces armes, ne songent pas à leur en opposer de semblables.

Le Secrétaire de l'Archevêché de Paris qui a diné aujourd'hui au Collège Canadien et qui est porteur de la lettre des évêques de France au St Père avant qu'elle soit publiée, disait que tous ces maux actuels de l'Église de France ne sont rien en comparaison du mal radical que leur a fait l'école laïque. Les jeunes hommes de 30 ans, dit-il, sont les plus mauvais; et